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町内会連合会主催

令和５年度 町内会長と行政との懇談会意見交換概要

≪と き≫ 令和５年７月６日（木）

≪と こ ろ≫ グランドホテル藤花

≪開催次第≫

１． 開 会

２. 主催者挨拶 名寄市町内会連合会 会長 中 村 雅 光

３. 市 長 挨 拶 名 寄 市 長 加 藤 剛 士 様

４. 令和５年度の市の主な事業等

（１）総務部

（２）総合政策部

（３）市民部

（４）健康福祉部

（５）経済部

（６）建設水道部

（７）教育部

（８）名寄市立大学

（９）名寄市立総合病院

（10）消防署

５. 質疑応答・意見交換

６. 閉 会

≪参 加 者≫ 町内会：４７名 行政：２０名 計 ６７名

【市長挨拶】

本日は多くの町内会長の皆様にお集まりいただき、感謝申し上げます。また、毎年この

ような貴重な機会を設けてくださっている町内会連合会の中村会長をはじめ、役員の皆様

にもお礼申し上げます。さらに、それぞれ町内会という地域の最前線に立たれて地域町内

会のために、まちづくりの骨格になっている活動にご奮闘いただいている皆様のご苦労に

心から敬意と感謝を申し上げます。

さて、マイナンバーにつきまして、当市はマイナンバーカードの取得率は７４％となっ

ています。しかしながら、国からはマイナンバーカードの口座や保険証の情報の誤接続等

に関する事案が発生しているとのことですが、当市としましてはそういった事案は発生し
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ていませんが、不安な思いをされている方は多いかと思います。デジタル化推進により、

行政サービスや市民生活を便利にさせていただきますので、カードの利用についてやご不

安な点がありましたら、気軽に市民課戸籍住民係までご相談ください。次に、ヒグマの問

題につきまして、全道的に街中にヒグマが出没しており問題となっています。当市では猟

友会と協力しながら見回り活動等を実施したり、ヒグマの出没情報を市公式ＬＩＮＥで随

時お知らせしています。皆様が安心して暮らせるよう今後もしっかりと対応して参ります。

今日の懇談会では様々な意見を賜り施策に反映させて参りますので活発なご議論をよろ

しくお願い申し上げます。

結びに、これからの名寄市のさらなる発展に繋がるようご祈念申し上げまして挨拶とさ

せていただきます。

【質疑応答・意見交換】

（１）ＡＩオンデマンドバスについて【大橋区】

１０月運用開始予定とのことですが、実施事業者はすでに決まっているのでしょうか。

また、現在の進捗状況を教えていただきたいです。

回答：総合政策部長

システムを提供する会社は決定していますが、運行事業者につきましては市内の交通事

業者が入っている地域公共交通活性化協議会の中で現在調整を進めているところです。

回答：副市長

スマートフォンを活用しての利用が予定されているため、デモンストレーションの場を

作っていきたいと考えています。当公式ＬＩＮＥを活用しての予約についても現在検討を

進めているところですので、今後内容が決まり次第随時共有していきます。

（２）ＡＩオンデマンドバスの停留所について【旭東北区】

仮のバス停留所を設定する際、どのような方法で決めていく予定でしょうか。停留所に

関する市民の意見集約の場を作っていただきたい。

回答：副市長

バス停を作るにあたり冬の寒さや雪の対策をどのようにするかなど、考えなければいけ

ないことが多くあり、色々な方法が考えられます。改めて市民の皆様のご意見をいただく

場を検討して参ります。

（３）避難行動要支援者の個別避難計画の作成について【旭東北区】

計画を作成するにあたり、実施主体は市と町内会のどちらになるのでしょうか。
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回答：総務部長

行政と町内会で協力しながら作成していきたいと考えておりますので、ご協力をお願い

いたします。

（４）避難行動要支援者名簿の取り扱いについて【大橋区】

以前も町内会への避難行動要支援者名簿の情報提供について、個人情報の取り扱いが問

題になったと思います。避難行動要支援者名簿は同意を得た方のみの情報提供ということ

ですが、迅速な避難につなげるために、災害時も含めて情報提供いただくことはできない

でしょうか。

回答：総務部長

実際に災害が発生した場合は同意の有無にかかわらず情報提供できますが、平時におき

ましては、名簿は個人情報であり本人が不利益を受けないよう、本人及び家族の同意があ

った方のみの情報提供となることをご理解願います。

回答者：副市長

名簿の取り扱いに関して改めて検討を行い、災害時にスムーズに対応できる仕組みを考

えていきます。

（５）町内にある空き家について【新大町】

町内にある空き家が令和３年 11 月に雪の影響で屋根のトタンが剥がれてしまっています。

状況は市民部へ報告しておりますが、倒壊の恐れがあるため早急に対応いただきたいで

す。

回答：市民部長

市から所有者へ何度も連絡させていただいております。危険な空き家につきましては、

注意喚起を行う等けが人がでないよう対応をしてきているところです。今後もこういった

情報があればご連絡いただければと思います。

（６）新型コロナウイルス感染症について【新大町】

新型コロナウイルス感染症が５類になりましたが、簡易検査キットで陽性になった場合

の病院の受診方法について、再度周知していただきたいです。

回答：健康福祉部長

北海道が設置している「北海道コロナウイルス感染症健康相談センター」にかけていた

だくか、かかりつけ医がいればそちらへご相談いただくようお願いしております。このよ



4

うな内容について、改めて市民の皆様へ周知を行って参ります。

（７）ヒグマについて【新大町】

７月に入って当市も頻繁にヒグマが出没しており追い払うしかない状態であります。

北海道は３０年間春熊の駆除を行っていないとのことですが、予防的な対策について市

が中心となり猟友会等関係者や近隣市町村と連携して進めていただきたいです。

回答：副市長

北海道の政策にも関わってくることから、最後に市長から回答させていただきます。

（８）グレーダー作業の入札や国道の草刈りについて【智恵文】

智恵文地区は農村地帯で砂利道が多いのですが、アスパラの収穫時期に道がでこぼこだ

とアスパラを運ぶ時に傷が付くため、グレーダー作業の入札時期を早めていただきたいで

す。

また、道路の草刈りもまだ行われていないため、機械が通ると通行中の自転車が大変危

険になります。市道もですが、国道に関しても市から関連機関へ状況説明や要望をお願い

いたします。

回答：建設水道部長

砂利道のグレーダー作業につきましてご迷惑をおかけしており申し訳ございません。少

しでも早く対応していきたいと考えておりますが、市全体の工程等もありますのでご理解

をお願いいたします。

草刈りにつきましても時期を調整するなど改善できるよう検討して参ります。

また、国道につきましては、国へ要望を行って参ります。

（９）高齢者事業団の花壇作業について【１１区】

大通りにある中央分離帯の花壇部分への花苗植えや清掃作業について、作業している高

齢者事業団の方々のすぐそばを車が走っているため危なく感じることがあります。

安全面のためにも監視員をつける等対策を取っていただきたいです。

回答：副市長

高齢者事業団へ本内容についてしっかりと情報共有を行いますが、人手不足等もあるか

と思いますので、相談しながら対策を考えて参ります。

（10）忠烈布川改修工事について【東風連】

５年前から本事業が開始されているにも関わらず工事が進んでいないため、近隣住民が
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非常に迷惑しています。北海道の事業ですが市からも工事の状況について遅延しないよう

要望していただきたいです。

回答：建設水道部長

北海道の予算等の関係もあり、当初予定よりも事業の進捗が遅れていることにつきまし

て、市へも報告をいただいています。事業の進捗を早められるよう、市からも引き続き要

望を行って参ります。

（11）道路の草刈りについて【東風連】

町内会で市道の草刈りをしていますが、町内会の高齢化が進んでいるため作業が非常に

苦しくなってきています。市が業者に委託する等管理についてもう少し市で考えていただ

きたいです。

回答：建設水道部長

他の町内会からも同様のお話が出ていますので、地域の方々と相談しながら今後の管理

体制についてしっかり検討して参りますので、ご協力をお願いいたします。

（12）高規格道路について【東風連】

先日開発局から町内会に対する高規格道路に関する説明会が行われました。風連地区の

乗り降りについては、自治体の判断や考えによって実現するものであるとのことでした。

現状市がどのように考えているのか教えていただきたいです。

回答：副市長

大きなお話になるので、最後に市長のまとめで回答させていただきます。

（13）西小学校の通学区域について【２１区】

西小学校の通学区域には、智恵文地区の智南と南が含まれています。今後智恵文小中学

校ができた時、通学区域の変更予定はありますか。

回答：教育長

現状、通学区域の変更は考えておりませんが、就学校を変更したい場合は、個々のケー

スで対応していきたいと考えております。

（14）バリアフリーサバゲーについて【１区】

名寄市社会福祉協議会主催で、バリアフリーサバゲーを開催するとのことですが、この

事業は名寄市の発展や対象者である子供たちの成長にどのように繋がる事業なのでしょう
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か。

回答：副市長

後ほど市長のまとめで回答させていただきます。社会福祉協議会の事業になりますので、

今回ご意見があったことについて、しっかり報告させていただきます。

（15）事前要望箇所に対する修繕後の連絡について【７区】

今回町内会長と行政との懇談会の事前要望として、７区町内会から２件街路灯修繕等の

要望を提出させていただきました。対応いただき大変感謝しております。しかし、この間

状況がわからず修繕状況の確認の連絡を都市整備課へ連絡したところ、すでに修繕済みで

すとの回答がありました。行き違いになりますので、修繕が終わったのであればその旨ご

連絡いただきたかったです。

回答：副市長

修繕後の報告がされていなかったことにつきましてお詫び申し上げます。地域の皆様と

連絡を取り合いながら進めるよう担当部署へ指示します。

（16）名寄市立大学生の市内への就職について【７区】

名寄市立大学の学生から、名寄市はとても住みやすいところだと人気があり、就職した

いという学生も一定数いると伺いました。しかし、学生の取得資格と市の就職募集要件と

あまりマッチしていないことがもったいないと感じています。

回答：副市長

大きなお話になるので、最後に市長のまとめで回答させていただきます。

【市長まとめの挨拶】

貴重なご提言をいただきありがとうございます。

新大町からいただきましたヒグマの関係につきまして、今年度から春熊駆除が認められ

るようになりましたが、駆除に対する財政的な支援が無いなど、全道的に進んではおりま

せん。春熊駆除の技術を持っている方が少なくなり、後継者を育成できなくなる前に、必

要な取り組みを進めていきたいと考えております。

東風連からいただきました高規格道路につきまして、風連での乗り降りに関する地域の

要望を受けておりますので、前向きに検討してほしいとの要望を開発局へ行っています。

自治体負担の金額をはっきりしていただくことや、自治体負担をなるべく減らしてほしい

との思いがありますので、引き続き開発局と連携して進めて参ります。

１区からいただきましたバリアフリーサバゲーについて、観光協会と社会福祉協議会の
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共催事業と伺っています。個人的には、サバイバルゲームはスポーツとレクリエーション

を組み合わせたものだと考えております。子供たちが外で対面でゲームを行うことが交流

に繋がる機会になればと思います。

７区からいただきました名寄市立大学の就職につきまして、学生は市外から多く来てお

り道外から来られた方もいます。名寄市の財産ですので改めて学生を応援する機運を高め

ていきたいと思います。

本日は、町内会連合会の皆様にはこのような懇談会を開催していただき、大変感謝申し

上げます。いただいたご提言を施策に取り込み、市政運営を前に進めて参る所存です。

本日は誠にありがとうございました。


